
Ratsprotokoll vom 03.02.20 

Anwesenheitserfassungstabelle 
 

Ort, Zeit Semi 90 Raum 209, 52062 Aachen, 19:00 Uhr 

Redeleitung Luan Shkurti  

Anwesende 
Ratsmitglieder 

Name Anwesend Name Anwesend 

 Alexander Kronig 
A 

 Julius Willich 
A 

 Andreas Mimberg 
A 

 Justus Schwarzott 
A 

 Ben Louis Koppetsch 

3/3 
 Luan Shkurti 

A 

 Berk Gundoglu 
⅓  

 Malte Kerstan 
A 

 Edgar Schüttpelz 
A 

 Matthias Mimberg 
E 

 Erik Wichmann 
⅓  

 Michael Gehring 
A 

 Irina Zettl 
E 

 Paul Weiler 
A 

 Jan Lukas Schmitz 
⅓  

 Sarah Simon 
E 

 Jana Berger 
⅓  

 Sascha Neske 
E 

 Joshua Derbitz 
A 

 Simon Prein 
A 

 Judith Ziob 
A 

 Thorben Fetz 
E 

Gäste Oli 



Protokoll Judith Ziob 

Ausgeschiedene 
Ratsmitglieder  

 Ben Louis Koppetsch 

 

Legende:  A,✔ : Anwesend seit Beginn 

  E : Entschuldigt 

  ✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend 

Organisatorisches 

Template zur Abstimmungsnotierung 

 

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags 

Antragsteller  

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

   

Ergebnis  

 

Beschlüsse 

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein 

Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine  

einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.  

 

 

Sitzungsprotokoll

 

 

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 
 

Aktuelle Tagesordnung 

 

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung 

● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls 

● TOP2 - Termine 

● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 



● TOP4 - Gremien 

● TOP5 - Arbeitsgruppen 

● TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

● TOP7 - Pünktchen 

 

TOP1 Beschluss der letzten Protokolle 

 

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung (20.01.2020) wird zur Veröffentlichung 
genehmigt. 

Antragsteller Luan 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

11 0 1 

Ergebnis Das Protokoll ist genehmigt 

 

 

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung (27.01.2020) wird zur Veröffentlichung 
genehmigt. 

Antragsteller Luan 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 

8 0 2 

Ergebnis Das Protokoll ist genehmigt 

 

 

TOP2 - Termine 

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:] 

 

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort 



Dauertermine    

Montags 
(momentan alle zwei 
Wochen, gerade 
KW) 

19:00 Ratssitzung SE 209 

Einzeltermine     

04.02.2020 8:00-10:00 Tenure-Kommission Im Besprechungsraum 
der Fakultät 

05.02.2020 15:00-
17:00 

BK: W2-Professur Mobile-
Radio-Communications 

Im Besprechungsraum 
der Fakultät 

13.02.2020 10:00 tagetechnik - Planungstreffen MMI - Informatikzentrum 

14.02.2020  Jahresgespräch mit Krieg  

20.04.2020  EidS Präsentation vorbereiten  

24.04.2020  Campuslauf  

24.04 - 26.04  FSWE  

11.05.2020 14:00 Studienbeirat ITHE - Kackertstraße 

20.06.2020  Das Fest.  

22.06.2020 14:00 Studienbeirat ITHE - Kackertstraße 

23.06.2020 14:00 QVK-Sitzung IKS, Muffeter Weg 3a, 
Seminarraum 4G 

27.06.2020  StudiFest  

01.07.2020  Lousberglauf  

09.07.2020  Automotive Day  

10.07.2020  Campus Festival  

05.10.2020  BauStrom C.A.R.L. 

10.10.2020  Die Show.  

13.11.2020  Tag der Elektrotechnik und 
Informationstechnik  

Informatikzentrum und 
Mensa Vita 

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften 

ELAB [Edgar] 

Erik kümmert sich um die Erneuerung der Schlüssel, diese sollten im Laufe der Woche 

wieder verfügbar sein. 



Am Donnerstag um 19:00 findet im ELAB eine Fräsen Einweisung statt (allerdings keine 

Sicherheitseinweisung). 

In einem kleinem Rahmen ist eine 3D Druck Schulung mit Jan von der Studiwerkstatt in den 

nächsten Wochen geplant. 

Für die nahe Zukunft ist ein Platinendesign Workshop geplant. Dazu wollen wir Ideen und 

Rückmeldungen bezüglich des Umfangs mit hilfe einer Google Form sammeln. In Bezug 

darauf auch gerne Kritik und Anregungen. 

Unicup[Julius] 

Letzten Mittwoch war ein Feedback Treffen mit dem HSZ 

Großteil geklärt und die Orga für den nächsten Unicup beginnt bald. 

Admin-Ag[Oli] 

Sucht neue Mitglieder! 

Anstehende Projekte in die sich bei Interesse eingearbeitet werden darf: 

● Neuer Webserver 

Veraltet und vermüllt, sollte mit der neuen Website einhergehen. 

● Emails und Accounts warten 

● SQL warten 

Vermüllt 

● Hardware warten 

SSDs, Festplatten und Raid überprüfen und gegebenenfalls Neue anschaffen 

Neues Patchkabel zum Drucker legen. 

● Wartung Liveworkstation 

Irgendwas ist immer. Sollte man sich irgendwann für Windows entscheiden, muss 

das trotzdem wer machen. 

● Zukunftsmusik 

Server wird RWTH intern per Cloud offengelegt. 

WLAN erweitern um bedenklos allen Ratsmitglieder Zugang zum FSET-WLAN zu 

erlauben. 

 

Bei Interesse bei Andreas oder Oli melden. 

Es haben sich Menschen bei Oli gemeldet. 

 

Gesundheitsmanagement [Luan] 

 

Ich habe im Dezember einen Email Austausch mit der Frau Wassenberg-Schüren vom SGM 

(Strategischem Gesundheitsmanagement) der Hochschule gehabt, um mit ihr die 

Kernthemen unserer Zweifel an dem Gesundheitskonzept der ZHV zu klären. 

 

Sie hat eine ausführliche Antwort mit sehr detaillierten Erläuterungen verfasst. 

 

Folgende Zusammenfassung aus dem Mail-Verkehr: 



 

#1 - Die Zusammenarbeit mit der Techniker Krankenkasse könnte nur eine Marketing-

Strategie sein und die Qualität lässt sicherlich deswegen zu wünschen übrig - die meinen 

das ja vielleicht gar nicht ernst. 

→ Die Techniker Krankenkasse folgt dem Präventionsauftrag der Gesetzgebung und 

ist nach dem Präventionsgesetz SGB V, § 20 dazu verpflichtet, finanziell und ideell 

gesundheitliche Präventionsstrategien in der Öffentlichkeit zu fördern - dahinter 

steckt kein Kommerz, demnach ist es kein Sponsoring im klassischen Sinne. 

Wir sind in keiner Weise dazu verpflichtet, Werbung für die TK zu machen, wir 

müssen sie nur als Kooperationspartner benennen und das war es auch. 

 

#2 - Die Workshops werden die Studierenden nicht erreichen und sicherlich gibt es sowieso 

zu wenig Plätze.  

→ Die Workshops werden in wiederkehrenden und regelmäßigen Zeitpunkten 

stattfinden. Möglichkeiten zum intensiven Austausch sind geboten. Erfahrungsgemäß 

wird sich nur ein kleiner, aktiver Teil der Studierendenschaft für die Themen öffnen 

und sich einbringen/anmelden.  

 

#3 - Wenn auch psychische Gesundheit im Programm steht, wäre es eigentlich besser, die 

psychologische Beratungsstellen der Hochschule auszubauen. 

→ Das SGM will die wichtigen Themen der Studierendenschaft angehen und dazu 

brauchen sie unser Feedback. Das Angebot soll in dem Kontext die psychologische 

Beratung nicht ergänzen, sondern Prävention für psychische und gesundheitliche 

Belastungen bieten. 

 

#4 - Die Themen dieser Workshops sind bestimmt ganz nett, aber bringen den Studis 

sicherlich nur Sachen bei, die sie bereits wissen - das überschreitet vielleicht nicht das 

Allgemeinwissen. 

→ Gerade zu deswegen will das SGM mit uns Rücksprache halten und redundante 

Themenspektren von vorne herein ausschließen. Wir können quasi mitbestimmen, 

was unseren Studis wichtig sein könnte und was relevante Themen für Etis sind. 

Oberflächliche Workshops können nicht ausgeschlossen, aber im engen Austausch 

besser vorgebeugt werden. 

 

#5 - Wie viel Arbeitsaufwand erwartet einen Gesundheitsbeauftragten? 

→ Der Gesundheitsbeauftragte trägt vorrangig Ideen und Feedback an das SGM 

heran, bietet Ratschläge zur Umsetzung bestimmter Projekte und ist somit 

vermittelnde Person. Im Endeffekt kann der*diejenige selbst bestimmen, wie viel 

er*sie beitragen möchte. 

 

Meinungsbildbeschrei
bung 

Erachten wir das Gesundheitskonzept als sinnvoll? 

Antragsteller Luan 

Abstimmung  Ja Nein Enthaltung 



7 0 5 

Ergebnis Mal sehen 

 

 

TOP4 - Gremien 

Fakultätsrat 

Es gibt keine neuen Informationen, die sich vom Bericht des Ältestenrates letzte Woche 

unterscheiden. 

War relativ kurz. Es wurden keine neuen Themen angesprochen. 

Tenure Kommission 

Sitzung ist morgen um 8:00 Uhr. Karl, Joshi und Luan gehen hin. 

BK Mobile Radio Communications 

Sitzung ist am Mittwoch um 15:00 Uhr im Sitzungszimmer 226, UMIC. Wer geht hin? 

Luan, Thorben und Justus gehen hin 

 

 

TOP5 - Arbeitsgruppen 

 

 

 

TOP6 - FSK-Fach und KeXe 

FSK-Fach 

- Maßnahmenkatalog Jahresgespräch 

- Neuer Termin für die Begehung des Fachschaftenhauses am 2.3. 9:50-12:00 Uhr 

- zwei Personen zurückmelden (Andreas) 

KeXe 

 



TOP7 - Pünktchen 

Umbaumaßnahmen [Dominik]  

Der Mitarbeiter von der ZHV kommt morgen, ab da an gibts mehr Infos. Es muss noch 

jemand im Bauhaus Arbeitsplattenöl holen/ bzw. Amazon, nachdem er/sie die eine Büchse 

mit dem übriggebliebenen findet, die vorher in der Küche stand. 

Das Ölen dauert so circa 2 Tage, da man das mehrschichtig machen muss und dann immer 

ein paar Stunden zwischendurch warten muss bis die nächste Lage eingezogen ist und man 

das immer wieder nachpolieren muss, damit nicht der gleiche Fehler den ich auf der 

Unterseite fabriziert habe passiert. Es wäre cool, wenn das jemand nächste Woche in Angriff 

nehmen könnte, insofern dann kein Staub mehr in den Räumen ist und die Malerarbeiten 

fertig sind.  

 

Ein Plan zum Umbau der 3 betroffenen Räume muss noch ausgearbeitet werden. Ich werde 

dazu wieder einen Vorschlag auf Slack machen (wird vermutlich irgendwann spät Abends 

werden, sodass das nicht mit Lernen kollidiert)  

 

Vielen dank an DominiK für die Orga der Umbaumaßnahmen.  

Rückmeldung (an die Sprechstunden?) [Luan] 

Als kleine Erinnerung an die Sprechstunden-Menschen. 

In letzter Zeit lässt die Erfüllung einiger Aufgaben zu wünschen übrig. Vor allem geht es um 

die Pflege der Website. Wir haben teilweise bei den News Lücken von Monaten. Die 

Website ist unser primäres Kommunikationsmittel zu den Studis und ein paar mehr Posts 

würden bestimmt nicht schaden. 

Falls die PR-AG Bock hat, diese Aufgaben zu übernehmen, stelle ich mich nicht in den Weg, 

aber ansonsten war das immer Teil der Sprechstunde. 

Außerdem habe ich das Gefühl, dass es immer noch einige Ratis gibt, die nicht ganz 

wissen, was an Aufgabenumfang zur Sprechstunde dazu gehört, demnach wäre es eine 

Überlegung wert, eine Art “Schulung” zu veranstalten. 

→ wollen auf dem FSWE eine Guideline für Sprechstunden erstellen 

Schlüssel [Luan] 

Hab die Postschlüssel dabei. Nach der Sitzung alle mit Bedarf und/oder sonstigem 

Schlüssel-Klärungsbedarf zu mir. 

Es fehlt einer der Schlüssel, kennt jemand jemanden, der nicht in der Liste im Wiki steht, der 

einen haben könnte? 

 

 

Meinungsbildbeschrei
bung 

Brauchen wir mehr Schlüssel? 

Antragsteller Luan 

https://www.fset.rwth-aachen.de/mediawiki/index.php/Schl%C3%BCsselliste


Abstimmung  Ja  Nein Enthaltung 

3 7 2 

Ergebnis Wollen wir eher nicht. 

 

Konzept: Fachschafts-Weiterbildungs-AG [Luan] 

Ich hab die Idee bereits mit einigen anderen Ratis vorbesprochen und wollte das nochmal im 

Plenum ansprechen. Es existiert die Idee, eine Fachschafts-Weiterbildungs-AG zu gründen, 

in der wir einige basic und einige nicht-so-basic skills unter uns vermitteln. Darunter kann 

alles zählen: LaTeX, Eventmanagement, Redaktionelles Arbeiten (PR ö.ä.), Wordpress, 

Grafikdesign, Corporate Design der Hochschule, Löten, Elektronik-Bastelei, und und und 

Für alles, was man vielleicht in der Runde lernen will schnappt man sich wen, der es kann 

und hält eine Weiterbildung Runde.  

Allgemein positive Rückmeldung. Kooperation mit dem ELAB wären eine gute Idee. 

Es wird vermutlich erst nach der Klausurenphase damit begonnen. 

 

Overalls [Sascha] 

Habe mit Florian Berthold von den Maschis gesprochen. Die Person, die für die Mail 

verantwortlich war hat einen Frühschuss getätigt. Die Präsentation und Information der Mail 

hätte viel länger und detaillierter sein sollen. FSMB schickt demnächst also noch eine Mail 

mit Infos zu den Patches. Dazu gehören Infos wie: Firmenkontakte, mögliche 

Kleidungsstücke, und Designanforderungen. 

 

Tresor [Oli]  

Wir sind vom AStA darauf hingewiesen worden, uns doch bitte langsam einen Tresor 

anzuschaffen. Dabei liegt die Priorität auf Schwere und Feuerbeständigkeit. Er muss nicht 

zwingend an die Wand verschraubt werden. Dies sollte zumindestens budget mäßig 

besprochen werden.  

https://www.eisenbach-tresore.de/Aktentresor/Feuerschutztresor-S2-mit-Elektronikschloss-

fuer-2-DIN-A4-Ordner.html 

 

 

Drucker [Simon] 

hat sich seit der VV etwas zum Thema geändert ? Gibt es wen der sich darum kümmert. 

Farbdrucker kommt es muss sich nur jemand drum kümmern. Vertagen auf in zwei 

Monaten. 

https://www.eisenbach-tresore.de/Aktentresor/Feuerschutztresor-S2-mit-Elektronikschloss-fuer-2-DIN-A4-Ordner.html
https://www.eisenbach-tresore.de/Aktentresor/Feuerschutztresor-S2-mit-Elektronikschloss-fuer-2-DIN-A4-Ordner.html


Bürostuhl [Simon] 

Wurde sich um den defekten Bürostuhl gekümmert ?  

Es wurde telefoniert. Das Stuhlkreuz wurde bestellt und die melden sich wenn er da ist. 

ESAG [Simon] 

Wurde dazu bereits Rückmeldung gegeben ?  

aufgrund der Feierlichkeiten zu 150 Jahre RWTH müssen wir in diesem Jahr den Rallye 

Termine frühzeitig festlegen. Von unserer Seite aus haben wir als Möglichkeiten Mittwoch 

den 07.10. und Donnerstag den 08.10. 

 

Hierbei haben wir als ESA-Team eine starke Präferenz für den Donnerstag aufgrund von 

anderen Veranstaltungen wie z.B. die BauStrom, Maschiparty.... 

 

Da wir diese Entscheidung nicht ohne euch treffen möchten, ein ESA-KeXe leider zeitnah 

nicht möglich ist, bitten wir euch, uns eine Rückmeldung bis zum 06.02. zu geben. 

 

Meinungsbildbeschrei
bung 

Wann soll die Rallye stattfinden? 

Antragsteller Simon 

Abstimmung  Mittwoch Donnerstag Enthaltung 

1 7 4 

Ergebnis Donnerstag passt. 

 

Sprechstunde in der vorlesungsfreien Zeit [Joshua] 

Mittwoch, 12:00 -14:00 Uhr 

 

05.02.2020: Judith, Thorben, Luan 

12.02.2020:  Erik, Sascha 

19.02.2020: Oli, Joshi 

26.02.2020: Simon, Oli 

04.03.2020: Paul,  

11.03.2020: Luan,  

18.03.2020: Edgar, Simon 

25.03.2020:  Edgar,  

 

Postdienst: 

Von 9:00 bis 11:00 hat die Paketpost geöffnet. Die in der Fachschaft Lernenden sollen die 

Pakete einmal die Woche abholen. 

 



Veranstaltungen [Julius] 

Gespräch mit den Maschis und Medis 

Seifenkistenrennen: die beiden Fachschaften (Maschis eher als die Medis) werden wohl 

auch teilnehmen 

Bobbycar Rennen mit den Maschis  

Drachenbootrennen am Rursee 

Wer Interesse hat soll sich bei Julius melden. 

 


